

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Se ha realizado hace días el primer acto solemne del Protectorado, y la prensa sigue comentándolo con unanimidad benévola; algunos periódicos, efusiva. En efecto: tiene el hecho una intensa y alta significación. Representantes del alto comisario y de Muley el Mehedi, (en nombre del Jefe, han pronunciado discursos y leído discursos, en la alcazaba de Frajana, ante delegaciones de las kabilas, sometidas, de Guelaya. Bellas han sido sus palabras al exponer las intenciones de España... «solo se propone mejorar la situación moral y material de los moros, sin que sea su propósito modificar ni tocar a nada que se relacione con la religión y buenas costumbres...»

Mucho es esto, pero todavía no es nada. Porque entre estos ofrecimientos y la realidad de que han de ir seguidos para que el Protectorado sea un hecho y no defraudemos a los esperanzados, hay una borde años de sacrificio, de esplendideces y habilidades; de paciencia y energía; una labor agobiadora, enorme, pero, principalmente, perseverante y entusiasta. Ella reclama tiempo, unidad de ideales; perseverancia en el sacrificio y en el esfuerzo. Solo así será un hecho el Protectorado; solo así podremos decir a los protegidos, en vez de aquellas hermosas promesas estas realidades, que puede decir Francia: os hemos construido puertos como el de Casablanca; casi nuevas ciudades, como esta misma Casablanca, desconocida en 1900 y ahora con una población de 101.600 habitantes, o Marrakech, con 139.874; os hemos hecho 4.081 kilómetros de carreteras, y os hemos tendido más de 1.200 kilómetros de red ferroviaria, etcétera, etcétera.

Por eso, no sería lícito ni prudente dejar que ganara el pueblo español la convicción de que «implantado» el Protectorado con aquella ceremonia... ¡ya no queda por hacer sino cobrar impuestos a los marroquíes!..

Es tal el temor de que vuelva a desencadenarse la guerra con caracteres aun más terribles que la pasada, que las naciones todas están atentas a cualquier detalle que pueda orientarlas respecto al particular.

El informe francés sobre la reducción de armamentos es un documento interesantísimo, que conviene estudiar, porque nos da la exacta medida de la situación especialísima del espíritu de aquella nación frente a los problemas bélicos en perspectiva. Francia desconfía en absoluto de su eterna enemiga Alemania, no cree en sus alardes pacíficos y afirma (en el documento que comentamos, que la idea del desquite alienta en casi todos los sectores de opinión.

Bajo este supuesto, los técnicos franceses creen indispensable sostener un contingente de tropas respetable, para desechar la posibilidad de una temida incursión. De modo, que Francia solo puede ofrecer una escasa reducción de fuerza terrestre, con el 86 por 100 de reducción de su marina de guerra. Sigue, pues, arma al brazo, con la vista puesta en la frontera y sin disipar los pesimismos e incertidumbres mundiales.

Parcerá a algunos, que Inglaterra, y hasta la católica Irlanda (que fué en otro tiempo la isla de los santos), mira con desdén y abandono la Iglesia Católica, pero precisamente existe, ahora, en aquellas islas un resurgimiento con-

solador a favor del catolicismo. Prueba de esto es que muy en breve se va a fundar un nuevo convento carmelitano en el Oeste de Inglaterra, y con éste serán 13 los conventos de religiosas carmelitas que emanan de la gran casa-matriz de Londres.

El mismo sorprendente incremento se nota en las demás Ordenes contemplativas de mujeres, de tal suerte que una autoridad en la materia afirma que en la actualidad hay en Inglaterra más religiosas contemplativas que antes de la Reforma.

Diffícilmente se encuentra hoy en dicho país una población de 5.000 o más habitantes que no tenga a lo menos un convento.

En las tres diócesis católicas en que está dividido Londres o sea Westminster, Southwark y Brentwood existen 223 conventos de mujeres, sin incluir las escuelas auxiliares a cargo de religiosas y los colegios y academias dirigidos por las Ordenes religiosas de varones.

También es muy consolador el entusiasmo con que los católicos ingleses se interesan por la causa de beatificación de los 8 mártires galeses, o sea, los que sufrieron en los siglos XVI y XVII la más ornelísima persecución y muerte en el Principado de Gales, para introducir la fé católica.

El actual arzobispo de Cardiff, Mons. Mostyn, le cabe el grande honor de contar entre los antepasados de su familia tres ilustres Mártires que sufrieron por la fé en Inglaterra. Entre ellos sobresale la Beata Margarita Pole, condesa de Salisbury y madre de aquel famoso cardenal Reginaldo Pole, que en su carácter de Legado Papal, reconcilió a la nación inglesa con la Santa Sede y la absolvió del pecado de cisma en el reinado de María Tudor.

Dicho Prelado de Cardiff está organizando una gran peregrinación a Roma para cuando los ocho mártires galeses sean elevados a los altares, acontecimiento religioso que se confía podrá celebrarse dentro de algunos meses en que se dará por felizmente terminado el gran proceso apostólico.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Madrid, con motivo de encontrarse enfermo su hijo el Cadete de Infantería don Ignacio Martín Rodríguez, doña Celeda Rodríguez.

—Han llegado de San Sebastián el médico don Emilio Lozano, y de Madrid el abogado y oficial del Ministerio del Trabajo don Abundio de Lara Dorca.

—Ha marchado en el correo de hoy en viaje de compras para la próxima temporada, a Madrid, Barcelona, Valencia, Sabadell y Bilbao el acreditado astrónomo de esta plaza don José Vilar López.

—De Madrid ha regresado el Comandante General de la Escuadra, Excelentísimo señor don Juan Bautista Aznar, acompañado de su ayudante el capitán de Corbeta don José Ferrer.

—También regresó de la Corte el Secretario de Justicia de la Escuadra don Julio Frigoso.

—Marchó a Italia el Teniente de Navío don Pedro Nieto.

Notas varias

Por R. D. del Ministerio de la Guerra que publicamos en la sección telegráfica, ha sido destinado a Teniente al frente de aquella Comandancia de Artillería, el bizarro Coronel del Arma don Estanislao Brotons que mandó

hasta aquí la Comandancia de esta plaza.

Sentimos la marcha de tan querido amigo y distinguido jefe militar y le deseamos en su nuevo destino muchas felicidades.

—También por otro R. D. de dicho Ministerio se nombra primer jefe de esta Comandancia de Artillería para relevar al señor Brotons, al Coronel don Antonio Torner.

—A causa del temporal que hay en la mar, se ha suspendido el concurso de natación anunciado para esta tarde en el Real Club de Regatas.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enfermo el redactor-jefe de este periódico don Joaquín Mateo

Letras de luto

Con motivo de cumplirse ayer el primer aniversario de la muerte del joven don Antonio Miralles Ruiz, se celebraron misas en sufragio de su alma en la consagrada iglesia de la Caridad, asistiendo numerosos amigos del finado.

A sus padrinos, los señores de Balanza, reiteramos nuestro sentido pésame.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris. — Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Don Angel Moreno

Recordando una fecha

Cúmplase hoy el segundo aniversario del fallecimiento del que fué modelo de cartageneros, don Angel Moreno Martínez.

Político consecuente y serio, entusiasta de su ciudad natal, consiguió todas sus faenas y desvelos al engrandecimiento y prosperidad de su querida Cartagena, si bien sus deseos no llegaron a verse en muchas ocasiones coronados por el éxito. Siendo Alcalde inició el derribo de las murallas que muchos años después llegó a verse realizado totalmente por otro inolvidable Alcalde, don Angel Bruna, como Presidente de la Diputación Provincial llevó a cabo una actuación tan acertada que mereció la gratitud del personal testimoniada en una hermosa placa de plata y siendo Diputado a Cortes y Senador del Reino, elevados cargos que desempeñó varias veces, estuvo siempre dispuesto a la defensa de los intereses cartageneros, alzando su voz en el Congreso con motivo de despidos de la Maestranza del Arsenal y finalmente cuando la catástrofe del 29 de Septiembre del 19 no solo habló en las Cortes requiriendo el auxilio que urgentemente demandaba la situación de Cartagena sino que acompañó en su viaje al Ministro de Fomento y trabajó activamente hasta conseguir el anhelado socorro para las familias damnificadas.

Hoy se han celebrado sufragios en la iglesia de la Caridad por su eterno descanso y nosotros, al recordar esta triste fecha, creemos que debía conmemorarse, tomando nuestro Ayuntamiento aquel acuerdo que ya se inició en las columnas de la prensa, el de colocar su retrato en el salón de sesiones y rotular con su nombre una calle.

En 3.ª plana originales de interés

Por la salud pública

Para don Julio Minguéz, actu. Alcalde

Ojeando la prensa provincial vemos un artículo en uno de los diarios que en Murcia se publican firmado por J. López Baño, veterinario de aquel Matadero, en el que refiriéndose a la triquinosis, dice en uno de sus párrafos lo siguiente:

«Este año, a mi juicio, tiene que ser abundante la presencia de la triquina en las carnes de cerdo, debido a la carestía de las sustancias alimenticias que le son como la cebada, el maíz, la bellota, la avena, etc. Estas las sustituyen por despojos y otras repugnantes sustancias que haciendo encuentran en los estercoleros que les sirven de polquerizas.»

Leído esto se nos ocurre pensar si en Cartagena se llevará a cabo el reconocimiento microscópico de las carnes o se dejará como siempre que esas carnes sean sacrificadas sin el reconocimiento antes dicho, como pasó no hace mucho en el Alger.

Próxima la matanza, conviene, señor Alcalde, que usted tome con energía cuantas medidas sean necesarias para evitar que clandestinamente sean sacrificados.

Esto lo pedimos por bien de la salud pública y ahora más que nunca, que hay abundancia de veterinarios municipales, pueden hacer la fiscalización de las carnes, recayendo la responsabilidad en ellos si estuvieran atacados de alguna enfermedad.

Esperamos que el señor Minguéz, persona que ha ido a la Alcaldía con ánimos de valer por el bien del vecindario, nos atenderá en esto.

Fuerzas a Marruecos

Pasado mañana marcharán a Africa para relevar a los del 1919, 105 artilleros de esta Comandancia y 5 o 6 bos pertenecientes a la quinta de 1921.

Lleven fe iz viaje y que la suerte les proteja.

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Chale» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Villamarín 1 Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

Regresan los submarinos?

Desde hace unos días venimos oyendo decir que la escuadra de submarinos, compuesta por el «Isaac Peral», «A-1», «A-2», «B-1», «B-2» y «B-3», buque salvasubmarinos «Kangaroo» y remolcador «Cartagenero» regresarán a esta Base, en cuanto el Rey abandone San Sebastián.

La noticia ha producido gran alegría entre las familias de los tripulantes de dichos buques.

JUNTA

de protección a la infancia
Número remilado hoy

Camilo Pérez Monllor

Ruego a los ojistas que pongan este titular con los caracteres de letra mayor que haya en las cejas.

Las injusticias sublevan mi temperamento propicio a la rebeldía y la que se está cometiendo por la prensa toda con Pérez Monllor, no tiene nombre.

No dejó ni un solo periódico local, hasta el mio, de batir palmas, porque mi querido amigo el Maestro Oliver me quiere a dirigir la banda de Infantería de Marina. ¡Bien venido sea el eximio organista, notabilísimo pianista, notable profesor de piano y de canto, excelente compositor y cumplidor de sus deberes, al frente de bandas militares! Todo ello está bien, ha de ser el primero que rinda pleitesía a su valer.

¿Pero es justo que no recordemos nadie la labor meritoria que Pérez Monllor ha realizado al frente de la laureada banda? ¿Podemos olvidar la rápida reorganización que de ella hizo recientemente? Aunque a muchos los pese no se oyan sus estruendosos aplausos que en el Club de Regatas y en los conciertos públicos, aquí y fuera de aquí, y en cuantos actos ha tomado parte esta banda bajo la experta dirección de Pérez Monllor, ha conseguido?

Seré profano en la materia; no inspiré tarareando las obras musicales para que en solía las pusieran otros maestros, pero sé distinguir, sé oír, sé apreciar como la masa pública apreció y premió la honda labor artística de Pérez Monllor, por su actuación musical, y más, por ser un Músico Mayor de Regimiento de los 3e cuerpo entero (de esto sí sé más que muchos dogmáticos pseudo-músicos).

¿Tan pronto se tornó olvido para la prensa toda de los elogios justísimos que tributó a Pérez Monllor por la labor titánica que realizó al frente de la Sociedad de Concursos, obra cultural que llegó a ser orgullo de Cartagena y que las envidias y mezquindades pasioncillas mataron, para vilipendio de todos?

¿No merecía este nombre prestigioso unas líneas de justo y merecido encomio y cariñosa despedida?

¡Si nuestra milión periodística ha de servir para ensayar a uno y con él tratar de menospreciar a otros, más vale que rompamos las plumas!

¡Y todo esto, aquí, en Cartagena, en donde a diario nos hacen reír los epítetos y adjetivos retumbantes al saber, a la cultura, etc, del más insignificante de los personajillos!

A reparar ese olvido y esa gran injusticia van estas líneas, aunque poco las avalora mi molestia pero sincerá firme.

¡Vaya satisfecho Pérez Monllor adonde lo llven por mandatos superiores, de los que me está vedado hablar, y sepa que aunque la envidia me dio en él, los aplausos que consiguió con su batuta al frente de agrupaciones musicales en Cartagena, no se tributarán, hace muchos años, a Maestro alguno. Olvide las campañas de encrucijada y llévase un grato recuerdo de esta tierra, sin olvidar aquello de que *ladian... señal que cabalgamos.*

J. de Galmeiga